
 
 
 
Homepage: www.rheine.de/Kunden/Schotthock        
                    Rheine, den 22.04.13 
 
Ergebnisprotokoll der 11. Sitzung des Stadtteilbeirates Schotthock vom 11.04.13 
 
Beginn der Sitzung: 19:35 Uhr 
 
TOP 1: Begrüßung und Protokoll der 10.Sitzung vom 10.10.12 
Der Vorsitzende Andreas Gebbiken begrüßte die anwesenden Mitglieder des Stadtteilbeirates, 
Herrn Martin Forstmann von den TBR sowie die interessierten Bürger und Bürgerinnen des 
Schotthocks. Jürgen Kordts verlas das Protokoll der 10. Sitzung vom 10.10.12. Das Protokoll 
wurde genehmigt. 
 
TOP 2: Sachstand Baumaßnahmen Konrad-Adenauer-Ring 
Herr Forstmann berichtet von den Baumaßnahmen Konrad-Adenauer-Ring. Die Fa. Rose ist 
insolvent, eine Firma aus Bramsche wird übernehmen. Bis Ende Mai sollen die Arbeiten fertig 
sein. Herr Forstmann sagt zu, dass für die Anwohner keine Mehrkosten entstehen. Aus der 
Versammlung wurde Kritik an der Bauausführung, der Überwachung und der Zeitvorgabe für die 
Fa. Rose geäußert. Dies wurde von Herrn Forstmann zurückgewiesen:  
„Die Fa. Rose hat gut gearbeitet und alle Vorgaben der Stadt erfüllt. Der Stadt Rheine ist durch 
die Insolvenz keinen Schaden entstanden.“ 
Weitere Kritik aus Sicht der Planung: „Der Radweg ist an einigen Stellen der Ab- bzw. 
Auffahrten zu schmal bemessen. Insoweit ist das Befahren bei Dunkelheit in der gesamten Breite 
nicht auszumachen.“ Herr Forstmann nimmt diese Kritik mit in die Bauabnahme. Auf Antrag des 
SBR soll die Baumaßnahme "Konrad-Adenauer-Ring" erneut im Bauausschuss der Stadt Rheine 
besprochen werden. 
  
TOP 3: Information zur Schulsituation im Schotthock 
Frau Probst trägt vor: „Die Anmeldezahlen sind ausreichend für die Einrichtung einer 
Sekundarschule. Somit hat die Fürstenbergrealschule zurzeit zwei Schulformen.  
Ab 2018 wird die Realschule geschlossen. Die neue Schulform Sekundarschule wird von einem 
Bezirksbeauftragten begleitet. Es werden mehr Lehrer benötigt. Ein umfangreiches Management 
ist erforderlich. Für den Erweiterungsbau gibt es noch keine konkreten Pläne.“   
 
TOP 4: Bericht des Verkehrsausschusses 
Franz-Josef Hesping stellt folgende Themen zur Information und Diskussion vor: 

1. Bodelschwinghbrücke: Absicherung der Schräge zum Kanal. Herr Forstmann informiert, 
dass der Einbau einer Schutzeinrichtung Ende Mai erfolgt.  

2. Adalbertstraße: Die Einrichtung der Adalbertstrasse als Vorfahrtsstraße in Verbindung 
mit einer „30iger-Zone“ wird aufgrund der Eingabe des SBR Schotthock erneut geprüft.  

3. Ludgerusstraße: Der Eingang des Antrags des SBR Schotthock auf Einrichtung eine 
„30iger-Zone“ im Bereich der Schule und des Kindergartens ist bestätigt. Da bisher aber 
keine weiteren Maßnahmen eingeleitet wurden, wird der Vorgang bei der Bürgermeisterin 
angemahnt.  

4. Wartehäuschen Bushaltestelle: Mit dem Bau wird in Kürze begonnen. Eine mögliche 



Bezuschussung wird noch zu klären sein. In dem Zusammenhang ist auch eine mögliche 
Ergänzung der vorhandenen Überschreithilfe am „Seniorenzentrum Scheipers Hof“ durch 
einen Zebrastreifen angesprochen worden, evtl. auch die Einrichtung eines 
Schülerlotsendienstes. Zunächst soll im Verkehrsausschuss des SBR Schotthock  
Möglichkeiten und Sachlage besprochen werden, bevor Anträge gestellt werden. 

5. Schotthockkreisel: Vorgesehene Lasten und Größen der Transporte lassen derzeit den Bau 
nicht zu. Der SBR will in 2014 das Thema erneut aufgreifen und feststellen, ob eine 
eventuelle Änderung der Sachlage eingetreten ist. 

  
 TOP 5: Neues aus dem Stadtrat 

 Herr Jansen berichtet: „Wegen des gesetzlichen Anspruchs der U3-Betreuung gibt es im 
Schotthock keine Absagen. Über Baumaßnahmen für Schulen und Kindergärten wird 
noch in den entsprechenden Ausschüssen beraten.“   
 

 TOP 6: Verschiedenes 
• Die Parkplätze der Fa. Plüth in der Birkenallee werden verlagert.  
• Die Kirchengemeinde Heilig Kreuz möchte einen Stadtteiltreff installieren. Am 

14.07.13 findet im Basilika Forum die Auftaktveranstaltung statt.  
• Herr Brauer berichtet, dass die gesamte Ampelanlage im Ring neu überarbeitet. 

Berücksichtigt werden besonders die Ampelanlagen für Fahrradfahrer und 
Fußgänger. 

 
Herr Gebbiken bedankt sich bei Frau Probst, Frau Nagelschmidt und Herrn Forstmann für ihr 
Kommen. Ende der Sitzung: 21:30 Uhr.  
 
Nächste Sitzung am 27.06.13 um 19:30 Uhr im Schafstall, Walshagenpark.    
    
 
 
 
 
Gez. Jürgen Kordts 
   (Schriftführer) 
 
 
 
  
     
 
 


